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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán, en vías de cumplimiento sobre consultas de la Ley de 
Educación 
La presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, aseguró que el Congreso de 
Michoacán se mantiene en vías de cumplimiento de la sentencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) en torno a la realización de consultas a comunidades 
indígenas y personas con discapacidad para agregarse a la Ley de Educación estatal. A 
decir de la diputada del PAN, uno de sus compromisos antes de dejar la Mesa Directiva es 
dejar el proceso organizativo para realizar las consultas. "Para mí es muy importante y está 
la encomienda de antes de irme como presidenta del Congreso tenemos que dejar el trabajo 
que se veía haciendo, sin duda ahorita no se va a hacer la consulta pero si todo el proceso, 
ya se va a presentar en la Suprema Corte", dijo. 
 
Despenalización del aborto contará con apoyo de MORENA en Congreso 
La despenalización del aborto será presentada por el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla como una iniciativa preferente, es decir como prioridad dentro del plan 
Morelos, afirmó la diputada electa por Morena Fabiola Alanís Sámano, quién adelantó que 
la bancada votará a favor de dicha propuesta, ya que -sostuvo- los derechos de las mujeres 
no se discuten, solo se instrumentan. Precisó que la agenda que tiene que ver con el 
derecho de las mujeres a decidir y particularmente en la despenalización del aborto, es un 
planteamiento que será prioridad. “En lo personal me da mucho gusto que el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla lo haya incluido como la primera prioridad, la prioridad en el plan 
Morelos y entiendo que va a presentar una iniciativa preferente, la presenta el Ejecutivo y 
yo no veo ninguna dificultad al interior de la fracción en avanzar en ese sentido”, manifestó.  
 
Se reúne bancada de Morena: reformas federales y Plan Morelos, la prioridad 
La fracción parlamentaria de Morena se reunió este miércoles para definir cómo se 
distribuirán las comisiones. Sin llegar aún a un acuerdo, cada diputado morenista propuso 
cinco comisiones de prioridad, para ver dónde chocan en intereses con algunos otros 
diputados, así como revisar con los Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y del 
Trabajo (PT) la distribución. Hasta el momento no hay definiciones, sin embargo, las más 
peleadas son las comisiones de Programación y Presupuesto; Hacienda y Cuenta Pública, 
así como la Inspectora de la Auditoría Superior.  
 
Quieren diputados de Michoacán presupuesto de 1,423 mdp para 2025 
El Congreso de Michoacán pretende aprobar un presupuesto de mil 423 millones 465 mil 
873.87 pesos para el ejercicio fiscal de 2025, lo que representa un incremento del 7.6 por 
ciento en comparación con el presupuesto de mil 322 millones 715 mil 433 pesos aprobado 
para 2024. El aumento al presupuesto de 2025 para el Congreso de Michoacán, que se 
encuentra entre los más caros de la República Mexicana, representaría 100 millones 750 
mil 440.87 pesos adicionales a los que se le autorizaron para el ejercicio 2024. La 
propuesta, elaborada por la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración y 
Control del Congreso, será sometida a consideración del pleno en la sesión pública, 
convocada para realizarse a a partir de las 9 horas de este jueves. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Presenta ex alcalde de Irimbo denuncia en contra del dirigente estatal del PRD 
Este miércoles, el ex alcalde de Irimbo, Fernando Palominos Andrade presentó esta 
mañana una denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE), en contra del dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova por 
diversos motivos. Palominos Andrade señaló que dirigente del también llamado “Sol 
Azteca”, ha generado presuntos daños al honor y discriminación en su contra, por lo que 
ha buscado que se pueda obtener una denuncia por dichos delitos en contra de Ocampo 
Córdova.  
 
Celeste Ascencio, presidenta de Comisión de Derechos Humanos en el Senado 
La Senadora Celeste Ascencio fue designada presidenta de la Comisión de Derechos 
Humanos en el Senado de la República, desde donde continuará con su labor legislativa 
en favor de los sectores más vulnerables en Michoacán y en todo el país. "Reitero mi 
compromiso con las mujeres, las niñas, niños, adultos mayores, personas con 
discapacidad, pueblos indígenas y afromexicanos y personas de la diversidad sexual, para 
continuar trabajando muy cerca de ellas y ellos, escuchándolos y resolviendo sus 
necesidades", expresó.  
 
Convocan a seminario "Los pueblos indígenas y la guerrilla" para visibilizar la lucha 
de las comunidades 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), en colaboración con diversas 
instituciones académicas y organizaciones, lanzó convocatoria para el seminario 
titulado "Los pueblos indígenas y la guerrilla", que se celebrará el próximo miércoles 11 de 
septiembre en el auditorio de la Facultad de Historia, ubicado en Ciudad Universitaria de 
Morelia. Este evento tiene como objetivo visibilizar y reflexionar sobre la participación crucial 
de los pueblos indígenas en los grandes procesos sociales de México. 
 
Uruapan Alcalde Prohíbe A Policías Encapucharse: Ciudadanía Debe Verles La Cara 
El presidente municipal entrante en el gobierno de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, 
prohibió a los agentes de tránsito y de seguridad pública en la ciudad, cubrir sus rostros 
como parte del uniforme de la corporación policiaca. En la conferencia que impartió como 
nuevo alcalde frente a los elementos de seguridad, también expuso como reglamento, 
denegar que las patrullas en las que se conducen los cuerpos policiacos estén polarizadas. 
 
Aprobó TJAM compra de un predio para construcción de un edificio 
El patrimonio del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) crecerá 
próximamente, luego de la aprobación unánime, por parte del Pleno, de la compra de un 
predio en la ciudad de Morelia, para la construcción de un edificio destinado a la 
Coordinación de Capacitación, Archivo y Transparencia; así como para el Centro de 
Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias. Esta compra “se realizará con 
recursos propios del Tribunal, derivados de las economías y el uso eficiente de los recursos 
públicos a su cargo”, explicó el magistrado presidente, Hugo Gama Coria, durante la XVI 
sesión jurisdiccional ordinaria del año.  
 
Agridulce, sentencia sobre Irimbo: Teemich 
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Este miércoles, la magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich), 
Alma Rosa Bahena Villalobos, calificó como agridulce la sentencia que anuló los resultados 
electorales en el municipio de Irimbo, en un fallo sin precedentes por violencia política en 
razón de género.  La Magistrada expuso el caso durante su participación en el 38 Congreso 
Internacional de la Federación Iberoamericana de Abogados (FIA), llevado a cabo en 
Veracruz, donde destacó el impacto de la resolución, que es la tercera emitida a nivel 
nacional desde que la medida se estableció en la norma. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Ramírez Bedolla inaugura Boulevard Martí Mercado, en La Piedad 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado del embajador de 
Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa, autoridades estatales y municipales, inauguró 
el Boulevard Martí Mercado, en el municipio de La Piedad, el cual tiene más de 5 kilómetros 
de viabilidad y una inversión de más de 400 millones de pesos. En su discurso, el 
mandatario estatal, resaltó que no solo es la inauguración de un boulevard, sino que es un 
gran esfuerzo del gobierno estatal con finanzas sanas e implementar el esquema de obras 
multianuales con más de 11 mil millones de pesos. 
 
Gobernador asegura que habrá diálogo con trabajadores del Poder Judicial  
Tras la manifestación de este miércoles por parte de trabajadores del Poder Judicial, en La 
Piedad, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se comprometió al diálogo 
con ellos. Lo anterior, ya que esta mañana los manifestantes hicieron presencia en la 
inauguración del boulevard Martí Mercado en dicha demarcación, donde acudió la mayor 
parte del gabinete legal y el embajador de Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa.  
 
Ramírez Bedolla sacará el músculo; tercer Informe, en el Estadio Morelos 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que su tercer Informe de gobierno se 
llevará a cabo el próximo sábado, 21 de septiembre, en el Estadio Morelos de la capital del 
estado. En el marco de la inauguración del bulevar Martí Mercado, en esta zona del bajío 
michoacano, el mandatario confirmó la fecha, pero no dio pormenores. Hace un año, 
Ramírez Bedolla habilitó el inmueble para anunciar su primera fase del Plan Morelos, donde 
las estimaciones hablan de 60 mil asistentes.  
 
Con Plan Morelos mejorará acceso a la justicia para los michoacanos 
El Plan Morelos contempla la homologación de reformas constitucionales tanto al Poder 
Judicial de Michoacán como a la Fiscalía General del Estado, con lo cual, una vez 
ejecutadas, mejorará el acceso a la justicia para las y los michoacanos, así lo señaló el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. De acuerdo con un comunicado de prensa, durante 
la presentación del plan, el mandatario puntualizó que una vez aprobada a nivel federal la 
reforma judicial, en Michoacán se realizará la homologación correspondiente.  
 
Crece Michoacán en afluencia turística en comparación con 2023 
Las vacaciones de verano concluyeron y con ellas, los resultados fueron favorables para 
Michoacán, comentó Roberto Monroy García, secretario de Turismo del estado. Según los 
datos generados por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), en 
el periodo que comprende del 12 de julio al 25 de agosto de 2024, la entidad recibió a un 
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millón 405 mil 803 turistas y visitantes, que representa el 3.92 por ciento mayor a la cifra de 
un millón 352 mil 761 alcanzada en 2023. Entre los países que recorrieron Michoacán a 
través de sus habitantes se encontraron: Estados Unidos, España, Francia, Italia, Canadá, 
Colombia, Chile, Argentina, China y Costa Rica.  
 
Entrega Gobierno de Michoacán armas y equipos a comunidades indígenas con 
certificación ante Sedena 
El Gobierno de Michoacán entregó armamento a comunidades indígenas que realizaron los 
exámenes de control y confianza, así como su registro ante la Secretaría de la Defensa 
Nacional. El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, encabezó la dotación de los 
insumos en materia de seguridad a las comunidades indígenas de Donaciano Ojeda, San 
Francisco Peribán, Crescencio Morales, Azajo y Tarecuato, además del Concejo Mayor de 
Cherán.  
 
En Michoacán Hay 12 Carreteras Que URGE Reparar Y Bedolla Pide A Alcaldes Su 
Apoyo 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla convocó a presidentes municipales a conjuntar 
esfuerzos para gestionar ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), la rehabilitación de vías carreteras federales en Michoacán. Ante la 
necesidad de intervenir casi 600 kilómetros de tramos de vías libres de peaje, el mandatario 
pidió cerrar filas con el estado para conservar la red carretera federal evitando así que 
continúe su deterioro. 
 
Indígenas en contra de Canonización de Vasco de Quiroga: CSIM 
El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, Pavel Ulianov Guzmán Macario, 
aseguró que está en contra de que sea canonizado y nombrado santo a Vasco de Quiroga, 
pues fue un esclavista y un instrumento para la Conquista. «Tenemos claro que Vasco de 
Quiroga fue un instrumento para la conquista espiritual, lo que hizo fue hacer el trabajo a la 
Corona Española para la dominación, y también tenemos claro que fue esclavista, en su 
testamento queda claro que era dueño de varios esclavos… estamos en contra de la 
canonización de alguien que se autonombra esclavista», dijo.  
 
Sin adeudos fiscales iniciaron trienio 90% de los ayuntamientos de Michoacán: SFA 
Cerca del 90% de los ayuntamientos de Michoacán iniciaron el trienio 2024-2027 sin 
adeudos con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ni rezagos en el pago al 
gobierno estatal del Impuesto del 3% a la Nómina, informó el secretario de Finanzas y 
Administración (SFA), Luis Navarro García, al señalar que durante los últimos 3 años se 
trabajó con los gobiernos locales para sanear su situación financiera. Detalló que en el 
trienio 2021-2024 cerca de 80% de los ayuntamientos tenían problemas fuertes, pero 
gracias a la intervención estatal en la actualidad solo alrededor del 20 siguen con algún 
adeudo del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 
 
Sectur tomará acciones contra guías de turistas falsos 
Después de las denuncias ciudadanas que recibió la Secretaría de Turismo por la presencia 
de guías de turistas con información apócrifa en el centro de la ciudad, es que se determinó 
implementar un operativo con la intención de garantizar a los visitantes que lleguen a 
Michoacán un servicio digno y evitar que sean víctimas de algún fraude, destacó Roberto 
Monroy García, titular de Sectur estatal. El secretario de turismo de Michoacán señaló que 
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no se trata de una cacería o quitar el trabajo de nadie, simplemente hay procesos que se 
deben cumplir. 
 
Exhorta DIF Michoacán a cuidar la alimentación de la niñez 
En este regreso a clases, el Sistema DIF Michoacán, que encabeza la presidenta honoraria, 
Grisel Tello Pimentel, invita a profesoras y profesores, madres y padres de familia y tutores, 
a vigilar la alimentación de las niñas, niños y adolescentes que acuden a los planteles 
educativos, esto con el objetivo de mejorar la salud y calidad de vida de la población El 
director general del organismo estatal, Óscar Celis Silva, indicó que, con el inicio del ciclo 
escolar, más de un millón de alumnas y alumnos ingresaron a educación básica a más de 
11 mil 200 escuelas públicas e incorporadas, es prioritario integrar una alimentación 
incluyendo los tres grupos del plato del bien comer. 
 
Marcharán en Morelia por despenalización y legalización del aborto 
Activistas y ciudadanos marcharán en la ciudad de Morelia para pedir la despenalización y 
legalización del aborto. Colectivas Feministas se unirán como parte de las actividades por 
el Día Internacional por la Despenalización y Legalización del Aborto. La Red Colectiva 
Feministas de Michoacán (RedCoFem) marcharán el próximo sábado 28 de septiembre a 
las 4:00 de la tarde saliendo de la Fuente de Las Tarascas.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Encabeza Alfonso Martínez, reunión de Gabinete de contingencias 
La mañana de este miércoles, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó 
una reunión de Gabinete para dar seguimiento a las acciones tendientes a atender las 
contingencias derivadas por las fuertes lluvias y fortalecer la estrategia permanente en 
colonias prioritarias. Presentes en la reunión, titulares y representantes de las Secretarías 
de Servicios Públicos, Desarrollo Urbano y Movilidad, Bien Común y Política Social, 
Ayuntamiento, Obras Públicas, así como el DIF Morelia, la Coordinación Municipal de 
Protección Civil y Bomberos, Comunicación y Policía Morelia, se presentaron informes de 
los trabajos realizados desde que comenzaron las alertas. 
 
En octubre, propuesta de ley ingresos de Morelia 
El tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo, indicó que la propuesta de ley de ingresos 
para Morelia, a ejercer en 2025, se presentará ante el Congreso del Estado hacia mediados 
de octubre de este año. Explicó que la normativa prevé que los municipios entreguen al 
Congreso del Estado sus propuestas de ley de ingresos hacia el 20 de septiembre. 
 
Confía Turismo Municipal que nuevas rutas aéreas traigan grandes resultados a la 
temporada de festivales 
Los destinos Monterrey y Ciudad de México que recientemente fueron anunciados como 
parte de la oferta del Aeropuerto Internacional General Francisco J. Múgica, traerán impacto 
positivo a la temporada de festivales en la capital michoacana, refirió la titular de la 
Secretaría de Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta. En el marco de la presentación 
de la 36 edición del Festival de Música de Morelia, la funcionaria municipal expresó “se 
esperan grandes resultados” para dicha temporada, ya que sumado a las rutas aéreas, se 
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ha trabajado conjuntamente con el gobierno estatal para fortalecer la promoción turística 
con estados vecinos así como a nivel internacional. 
 
Contraloría de Morelia investiga a jefe de tenencia de San Miguel del Monte 
El jefe de la tenencia de San Miguel del Monte, Leopoldo Campuzano Tinoco, se encuentra 
bajo investigación de la Contraloría del Ayuntamiento de Morelia, dio a conocer la titular de 
esta dependencia, María del Carmen López Herrejón. Relató que el caso fue remitido por 
la Secretaría del Ayuntamiento, encabezada por Yankel Alfredo Benítez Silva, a raíz de un 
procedimiento iniciado por un grupo de habitantes de esta zona rural del municipio, ubicada 
al sur, ante la inconformidad que manifiestan con las gestiones del funcionario auxiliar.  
 
Hasta 54 mil pesos podría pagar Coca Cola por derrame de químicos 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina 
dio a conocer que hasta 54 mil pesos, es la multa que podría pagar la empresa Coca Cola, 
luego del derrame de químicos que se generó la tarde de ayer a las afueras de sus 
instalaciones en la capital michoacana. El funcionario municipal expresó que dicha multa 
se emitió debido a que un particular iba a surtir de este químico a la empresa, por lo que es 
parte de las sanciones que se tienen por parte de la misma, agregando que es fundamental 
que se puedan tomar en cuenta las determinaciones que se les solicitaron.  
 
Municipio registra avance del 30% en la entrega de nombramientos 
Hasta el momento, el Ayuntamiento de Morelia presenta un 30 por ciento de avance en la 
entrega de nombramientos y ratificaciones en las más de 12 dependencias que lo 
conforman, así lo dio a conocer el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar. En entrevista colectiva, el edil moreliano determinó que será esta semana cuando 
al menos, se estará entregando los nombramientos o ratificaciones a su gabinete, ya que 
resaltó, la mayoría de ellos continuarán en su cargo. 
 
Permanentes e integrales, los servicios del ayuntamiento en Hacienda Tiníjaro y 
Benito Juárez 
El Gobierno de Morelia mantiene un despliegue interinstitucional en las zonas con reporte 
de incidencias por las fuertes lluvias, concretamente en el Fraccionamiento Hacienda 
Tiníjaro y la colonia Benito Juárez, lugares en donde las brigadas de acción inmediata han 
trabajado permanentemente para atender las necesidades de las y los morelianos. Por 
instrucciones del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, desde el 18 de agosto se 
han brindado diferentes servicios en la zona. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Avala SUEUM revisión contractual con la UMSNH; descarta amago de huelga 
Después de horas de análisis entre agremiados en su asamblea el Sindicato Único de 
Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) dio su voto a favor para que aprobaran 
la revisión contractual con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). 
El dirigente de este gremio, Eduardo Tena, comentó que el Contrato Colectivo de Trabajo 
no sufrió afectación alguna, sino que al contrario, alcanzaron la actualización del mismo, 
tanto en fechas, como conceptos económicos. 
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No habrá “línea” sobre la Reforma Judicial en la UMSNH: Rectora 
Total libertad en las manifestaciones a favor y en contra de la Reforma Judicial, garantizó 
la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González ante las protestas que han realizado estudiantes nicolaitas en diversos espacios 
universitarios y otras que se han anunciado para esta semana. En entrevista, precisó que 
la Casa de Hidalgo no tendrá un pronunciamiento sobre la Modificación Constitucional, ya 
que tiene que ser plenamente respetuosa de la diversidad de pensamientos y no habrá 
línea. 
 
Evalúa UMNSH lanzar Licenciatura en Educación Física para 2026 
Por encontrarse en proceso de mejora de sus instalaciones, la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo se encuentra evaluando la apertura de la licenciatura en Educación 
Física para 2026, así lo informó la rectora de la institución, Yarabí Ávila González. En 
entrevista, la rectora refirió, el objetivo es que los aspirantes cuenten con espacios que 
garanticen una educación digna, por lo que la licenciatura referida deberá contar con los 
espacios deportivos adecuados para su operación. 
 
No se regularizarán pagos a eventuales, se ha cumplido con docentes: SEE 
Ante las recientes convocatorias de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) para movilizarse en bancos, ayuntamientos y cerrar escuelas en 
diferentes partes de la entidad, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) ha emitido una 
clara postura: no se cederá a chantajes. Una de las peticiones del gremio sindical radica en 
el pago a personal eventual, ante lo cual, la dependencia estatal reiteró su compromiso con 
la transparencia y el ordenamiento administrativo, enfatizando que no es viable regularizar 
ni pagar a personas que no han sido contratadas directamente por la institución. 
 
Por disturbios en Apatzingán cerraron 200 escuelas: CNTE 
La serie de bloqueos y quemas que se dieron el pasado martes en la región de Apatzingán 
llevó al cierre de 200 escuelas de los diversos niveles educativos, aseguró en entrevista 
colectiva Jairo Antonio Mandujano Ortega, líder de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Sección XVIII.  Previo al mitin en el centro de la 
ciudad, Mandujano Ortega señaló que los profesores de los diversos planteles optaron por 
resguardarse y están a la espera de mejores condiciones de seguridad para retomar las 
actividades.  
 
Baja registro en educación básica por falta de maestros, no por natalidad 
La disminución de la matrícula en educación básica es por la falta de profesores frente a 
grupo, no por disminución en el índice de natalidad,  aseguró Jairo Antonio Mandujano 
Ortega, el ala azul de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, Sección 
XVIII. Mandujano Ortega recordó que en Michoacán hay dos mil 500 aulas sin profesor 
frente a grupo, y el abandono lleva a los padres de familia a sacar a los niños de las escuelas 
públicas.   
 
Protestan maestros centistas en Morelia 
Docentes adscritos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
en Michoacán se movilizan este miércoles, en Morelia, mediante una marcha que partió de 
las salidas a Quiroga, Pátzcuaro y Charo. La pretensión es arribar a Casa Michoacán, el 
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monumento a Lázaro Cárdenas y la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), donde 
se tendrá un mitin, para reclamar la atención de las demandas de los profesores por parte 
del gobierno estatal.  
 
Demandan destitución de Rectora en la Universidad Politécnica de LC 
En la Universidad Politécnica de Lázaro Cárdenas, personal docente y administrativo ha 
solicitado la destitución “inmediata de la Rectora Teresa López Hernández y del Secretario 
Académico Federico Núñez Piña, debido a su deficiente administración, la cual está 
afectando la calidad educativa” de la institución. Los trabajadores aclararon que su intención 
no es perjudicar a la institución, sino promover el bienestar colectivo y asegurar una 
educación de calidad. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Al día se registran 52 accidentes viales en Michoacán; en moto, los más frecuentes 
Un total de 12 mil 974 accidentes viales han sido atendidos este año por la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), lo que representa un promedio de 52 incidentes al día, de los 
cuales los que involucran motocicletas son los más frecuentes. Estos accidentes han sido 
atendidos a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), el cual 
proporciona servicios paramédicos en situaciones de emergencia.  
 
Incrementaron casos de sífilis y candidiasis en Michoacán durante 2023 
En el marco del Día Mundial de la Salud Sexual y Reproductiva, los últimos datos del 
histórico boletín epidemiológico que genera el Gobierno de México, muestran un 
crecimiento de casos en algunas infecciones de transmisión sexual (ITS), y en los grupos 
poblacionales donde más se observan los casos, incluyen adolescentes y adultos jóvenes, 
todos entre 18 y 45 años.  De acuerdo a este boletín, el total acumulado de vulvovaginitis 
para la semana 52 del año 2023 es de 516 mil 213 casos, cuando en el mismo periodo de 
2022, el acumulado era de 504 mil 387 casos en el país. 
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Michoacán: Hombre es ultimado a tiros en vivienda de la colonia Lázaro Cárdenas 
Un hombre fue acribillado a balazos en un domicilio de la colonia Lázaro Cárdenas de la 
ciudad de Apatzingán, por pistoleros que tras cometer el crimen se dieron a la fuga para 
evitar ser detenidos. El violento hecho se registró la noche de este martes, en un domicilio 
de la calle Carmen Serdán, donde por motivos ignorados, delincuentes irrumpieron y 
dispararon en contra de su víctima privándole de la vida.  
 
#Michoacán 7.º Lugar En Homicidios Doloso; Nuevo León Y Jalisco Lo Superan 
De acuerdo a la incidencia registrada en homicidios dolosos durante el periodo 
comprendido entre enero y agosto del presente año, Michoacán se ubica en séptimo lugar, 
superado por Jalisco y Nuevo León superaron a Michoacán, en cuanto a casos de este 
delito de alto impacto social. Con mil 100 hechos ocurridos en dicho periodo, Michoacán se 
coloca en el séptimo lugar nacional y en cuanto a la incidencia por tasa, el estado se ubica 
en el décimo sitio. 
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Hombre es hallado muerto en domicilio de la colonia Ampliación Ignacio López 
Rayón, Morelia 
Un hombre de 45 años de edad, por motivos desconocidos, se quitó la vida con un objeto 
punzocortante, hecho que ocurrió al interior de un domicilio de la colonia Ampliación Ignacio 
López Rayón, al poniente de Morelia, informaron fuentes allegadas a las autoridades 
policiales. Trascendió que unas personas localizaron al susodicho durante la mañana de 
este miércoles en un inmueble de la calle José Manuel de Jesús y avisaron al número de 
emergencias 911.  
 
Condenan a 38 años de prisión a coautores del feminicidio de Marijo; su asesino aún 
está libre 
A 7 años y casi 5 meses del crimen, Francisco Abando Arreola y Cristian José Ramos Mena, 
fueron sentenciados a 38 años de prisión como coautores materiales del feminicidio de la 
estudiante de enfermería, María José Medina Flores, la madrugada del 17 de febrero del 
2017. Pese al paro del Poder Judicial en rechazo a la Reforma Federal, la audiencia 
programada desde julio pasado no se suspendió y este miércoles, el juez Cristóbal Luviano 
condenó también a los feminicidas al pago de 381 mil pesos como reparación del daño 
material.  
 
Hombre es privado de la vida dentro de domicilio en colonia Jaujilla, Morelia 
Un hombre fue asesinado de un balazo en la cabeza al interior de un domicilio ubicado en 
la colonia Jaujilla, perteneciente a la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. 
El hecho se registró durante la madrugada de este miércoles en un inmueble de la calle 
Junta de Jaujilla esquina Mariano Sánchez Arreola. Una vecina del lugar alertó sobre la 
agresión y pidió ayuda, comentaron las fuentes. 
 


